

Corona – Fakten oder Fakes? Falschmeldungen erkennen



Arbeitsauftrag:

Schau dir zunächst die beiden Meldungen an. Was meinst du? Handelt es sich hier um Falschmeldungen? Ist vielleicht auch nur eine der beiden Meldungen falsch? Die anderen richtig? Notiere jeweils zu Meldung 1 und Meldung 2 auf, ob es sich um eine Falschmeldung handelt oder nicht!

AMTSBLATT
DER STADT STRAUBING
INFORMATIONEN UND AMTLICHE BEKANNTMACHUNGEN

Aus aktuellem Anlass müssen wir das Gäubodenvolksfest Straubing 2020 leider absagen wir bitten herzlichst um ihr Verständnis die Bier-Marken behalten natürlich ihre Gültigkeit!

Ihr Markus Pannermayer

Ansprechpartner: Frau Häusler
Tel. 09421 / 944-60135
Email: hauptamt@straubing.de

Meldung 1

Begründe deine Einschätzung

AMTSBLATT
DER STADT STRAUBING
INFORMATIONEN UND AMTLICHE BEKANNTMACHUNGEN

Absage auf Grund von Covid-19
Erste Großveranstaltung abgesagt.

Stadtrat beschließt einstimmig Volksfestaus 2020



Foto: Stadtmarketing

Nun ist es offiziell. Nach etlichen Absagen von Veranstaltungen trifft es nun auch „as Trumm vom Paradies“. Nach reifer Überlegung ist der neu gewählte Stadtrat einstimmig zu dem Entschluss gekommen das Gäubodenfest 2020 auf Grund von Covid-19 abzusagen. Ob man nächstes Jahr das Fest verlängert entscheidet sich in den nächsten Stadtratssitzungen zusammen mit der Veranstaltungs GmbH. Oberbürgermeister Pannermayr dazu: Die Gesundheit der Straubinger, der im Landkreis ansässigen Bürger sowie deren die extra nach Straubing reisen steht an erster Stelle und somit führt kein Weg daran vorbei das diesjährige Gäubodenfest für ein Jahr auszusetzen.

Weiter Informationen werden Anfang nächster Woche bekannt gegeben.

Meldung 2

Begründe deine Einschätzung

Corona – Fakten oder Fakes?

Falschmeldungen erkennen



Arbeitsauftrag:

Aufgabe 2

Richtig: Beide Meldungen sind Falschmeldungen.

Es stimmt doch, dass wegen Corona Volksfeste abgesagt wurden. Aber zu dem Zeitpunkt, als die Meldungen veröffentlicht wurden, war das Gäubodenfest noch nicht abgesagt.

Um Falschmeldungen als solche zu erkennen, braucht man oft viel Wissen bzw. man muss recherchieren, um herauszufinden, ob die Nachricht echt ist oder nicht. In den letzten Monaten wurden tagtäglich neue Informationen verbreitet. Zum Beispiel wenn Regelungen oder Lockerungen in der Corona-Krise beschlossen wurden. Das macht es manchmal schwer, eine Falschmeldung zu erkennen. Gerade wie in diesem Fall, wenn etwa das Fest zu einem späteren Zeitpunkt *wirklich* abgesagt wurde.

Wann ist was in der Corona-Zeit passiert? Schneide die einzelnen Kärtchen (Arbeitsmaterial 1) aus und lege sie in der richtigen zeitlichen Reihenfolge auf deinen Tisch. Falls du nicht mehr sicher bist, recherchiere im Internet auf den Seiten von seriösen Medien oder nutze den Artikel der SZ, um die richtige Reihenfolge herauszufinden. Mach zum Schluss ein Bild von deinem Zeitstrahl.

Info

Wie du siehst, kann eine chronologische Aufarbeitung helfen, Fake News zu entdecken. Wichtig ist, dass man immer wachsam bleibt und am besten mehrere Quellen nutzt.